

北秋田市教育委員会  
平成28年3月定例教育委員会会議録

1. 召集年月日 平成28年3月24日（木）
2. 召集場所 北秋田市中央公民館 2階 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後1時00分 閉会：午後2時05分
4. 出席委員 委員長：永井 高道 委 員：佐藤 正俊  
委 員：吉田 美樹 委 員：小林 真  
委員（教育長）：三澤 仁
5. 欠席委員 な し
6. 出席職員 教育次長：長崎 幸雄 総務課長：松橋 久司  
学校教育課長：遠藤元博 生涯学習課長：佐藤 要  
スポーツ振興課長：福田 公人  
総務課 主査：佐藤 礼介（書記）
7. 傍聴者 な し
8. 報告事項 **【教育長報告】**
  - (1) 3月の学校の状況
  - (2) 3月議会定例会より
  - (3) 市立小・中学校卒業式について
  - (4) 鷹巣西小学校閉校式・除幕式について
  - (5) 市立中学校3年生の進路状況について
  - (6) その他**【各課長報告】**
  - ・ 3月の行事報告、4月の行事計画
9. 附議案件
  - (1) 議案第12号 北秋田市民ふれあいプラザ管理規則の制定について
  - (2) 議案第13号 北秋田市伊勢堂岱縄文館管理規則の制定について

- (3) 議案第14号 北秋田市伊勢堂岱遺跡景観条例施行規則の制定について
- (4) 議案第15号 北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会規則の制定について
- (5) 議案第16号 北秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について
- (6) 議案第17号 北秋田市公民館非常勤館長の任命について

10. 会議録

永井委員長	<p>ただいまより3月の定例教育委員会を開催いたします。 最初に「署名委員」の指名をさせていただきます。 本日の署名委員は、3番の吉田委員にお願いします。</p> <p>それでは、次第2番の「前回委員会の会議録の承認」についてです。 事前に配布しております臨時教育委員会と2月定例教育委員会会議録について、訂正、意見等はありませんか。 特に無しということですので、会議録については承認とさせていただきます。 続いて次第3番の「諸報告」に入ります。三澤教育長からお願いします。</p>
三澤教育長	<p>今日は今年度最後の教育委員会定例会となりました。この1年を振り返って、感じたことを冒頭お話しさせていただきます。</p> <p>まず一つは、学校再編計画によって、4月に合川地区3つの小学校が統合して合川小学校が発足しました。また、3月31日をもって鷹巣西小学校が閉校し、鷹巣小学校と統合するという、大きな学校の変化がありました。合川小学校の開校にあたっては、保護者の方々が大変心配する向きもありましたが、子どもたちはいち早く打ち解けて、元気はつらつとした学校生活を満喫しております。統合してよかったと、大多数の子どもたちが満足しております。結果として学校がより活性化し、いろいろな行事には地域の方々が足を運んでくださるし、野球、ミニバス、スキーの各種大会においては、抜群の成績を残しました。統合してよかったと、大勢がそういう感じであります。</p> <p>鷹巣西小学校においても44年の歴史に幕を閉じるわけですが、卒業式、閉校式もとても立派でした。校長先生の話を見ると、教職員も子どもたちもこの1年覚悟を決めて、しっかりとした営みをする、そういう強い覚悟をもってこの1年を頑張ったようで、その姿が先ほどお話し</p>

しました卒業式や閉校式における子どもたちの立派な姿となって現れたと思います。

学校再編については今後10年先、あるいはもっと先を見通した計画を来年度立てる予定でありますが、子どもたちがどんどん減っており、大変な先行きであります。そういった将来を見通して学校の再編を進めて行きたいと思っております。

また、今年度、新たな学校給食センターが森吉地区にできまして、1年間経過しましたが、子どもたちはおいしい給食を食べている、あるいは給食を作っている皆さんの職場を見てありがたいなと感謝しているところがございますが、給食については食物アレルギーあるいは異物混入、こういった問題が起こる可能性も十分にありまして、現に起こっておりますのでこういった対応をしっかりとしていきたいと思っております。

大きい二つ目は、小中学生の学力についてですが、全国学力学習状況調査あるいは県の学習状況調査を見る限りにおいては、これをもってすべてを評価するとはいきませんが、小中学生の学力は総じてよい状況であります。どの教科においても国の平均はもちろんのこと、県の平均も上回るという結果を示しておりますので、日常の授業がしっかりと身に付いて、基礎、基本もしっかりと定着しているなど、そういう感じであります。いろいろな問いがあるわけですが、それに回答する子どもの反応もとてもよい状況を示しておりますので、特に心配するような事柄はございません。

子どもたちの事故ですが、今年度小学校21件、中学校11件、併せて32件。これは過去と比べてみますと、昨年度は34件、平成25年度は52件とだんだん減ってきておまして、これについては、いろいろな情報を提供しておりますので、その成果が出ているのだと思っております。小学生の21件の内、骨折事故16件、その他の5件は鉄棒から落ちたとか、掃除中に遊んでケガをしたとかアレルギーであるとか、小学校の卒業式で緊張した状態で長時間立っていたからか顔からバタリと床に倒れて口を切り救急車で運ばれたりとか、非常にハラハラしております。在校生が話す時も歌う時も30分以上立っており、長時間立っているという経験があまりないものですから、非常に心配しており、今後校長会等で協議していきたいと思っております。中学校の事故は11件ですが、その内骨折は10件で、残りの1件は母親の車に同乗して事故にあったものであります。それから教職員の事故は2件です。1件は授業中に教卓の後ろに置いた椅子から落ちて右手首を骨折、もう1件

は交通事故です。教職員の病気は8件ありました。抑うつ関係が2件、乳腺種関係が4件、胃がんが1件、筋腫分娩が1件の計8件です。

中央公民館が廃止となって、近隣にふれあいプラザコムコムがオープンします。4月30日、5月1日がオープニングイベントとなりますので、いかにして賑わい創生の拠点とするかが大きな課題となっております。この中央公民館は一般使用できなくなるわけですが、私たち教育委員会が今までどおり入ります。

小学校がスポーツ少年団に移行して2年目になりますが、学校から離れたことによって保護者によっては加熱し過ぎて学校行事に参加させないで大会に出場させるとか、あるいは指導者と保護者の関係がよくないといった課題もあるので、スポーツ少年団総会等において協議していきたいと思っております。

スキー大会はケガも無く無事に終わりましたが、子どもの数が減少しただけでなくスキー人口が少なくなり、最近では随分と参加する子どもたちが少なくなったと嘆いている方もおります。これはスポ少に移行して親の考え方が変わったりですとか冬の遊びも多様になりまして、室内競技に没頭する子どもも増えてきており、スポーツする子どもとしない子どもにはっきりと2極化しておりますので、スキーのあり方も考えていかなければならないと思います。

最後に不登校児童ですが、小学生3名、中学生17名おりました。小学生は1名が卒業し、中学校に進級します。中学生17名の内、9名が卒業し、残り8名が来年度どうなるのかというのが課題ですので、さわやか教室とかリフレッシュ学園を活用して、1日も学校に行くことができないといった子どもたちの対応にあたっていきたいと思っております。

長くなりましたが本題に入ってまいります。

#### <会議資料>

##### 1. 「3月の学校の状況」について。

###### (1) 児童数・生徒数

・小学生：1,266名 中学生：708名

・先月比較 小学生：増減なし 中学生：増減なし

###### (2) 事故報告

#### <児童・生徒の事故>

・中学1年生。左足踵骨折。部活動の練習で足を滑らせ転倒したことによる。

・小学6年生。口内挫傷。卒業式の最中身体に変調をきたし、壇上から

	<p>落下したことによる。</p> <p>(3) 不登校の状況 (2月)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・小学校：3名      ・中学校：17名</li> </ul> <p>(4) 栄光</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・全国緑化コンクール (学校林の部) 銀メダル・準特選 鷹巣南小学校 (全国13校に選出)</li> </ul> <p>2. 3月議会定例会より</p> <p>関係議案</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・議案第32号：北秋田市立小中学校条例の一部を改正する条例の制定について</li> <li>・議案第33号：北秋田市公民館条例の一部を改正する条例の制定について</li> </ul> <p>&lt;3氏より一般質問有り&gt;</p> <p>3. 市立小・中学校卒業式について</p> <p>4. 鷹巣西小学校閉校式・除幕式について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・3/19 実施</li> </ul> <p>5. 市立中学校3年生の進路状況について</p> <p>6. その他</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・3/9 あきたリフレッシュ学園卒園式・終了式には米田県教育長に出席いただき、あいさつをいただいた</li> <li>・3/24 教職員の人事異動が発表された</li> </ul> <p>私からは以上です。</p> <p>改めて卒業式、鷹巣西小学校の閉校式に関しては多くの方々のご努力が立派な式につながったのではないかと思います。お疲れ様でした。</p> <p>三澤教育長からの報告に関して、質疑や意見などのある方はお願いします。</p> <p>佐藤委員</p> <p>学校の再編計画について、大阿仁地区からも阿仁地区からも統合を早めてくれないかという声があります。そういう意見を出してくれば教</p>
永井委員長	

三澤教育長	<p>育委員会としてもありがたいという話をしております。複式学級が心配なようであります。</p> <p>これまでも相談をしたいという話は聞こえてきましたが、今のところ直接教育委員会にはそういった話は来ておりません。</p>
遠藤学校教育課長	<p>現状だと7～8年経つと複式のある学校が4校となる危機的な状況となります。20年先を見据えた計画を立てなければならないと考えております。</p>
永井委員長	<p>それでは次に、各課長所管事項報告に移ります。</p> <p>最初に、松橋総務課長よりお願いします。</p>
松橋総務課長	<p>&lt;行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・3/9 あきたリフレッシュ学園卒園式・修了式 米田県教育長に出席いただき、感動的な式となった。</li> </ul> <p>&lt;行事計画&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・4/1 平成28年度定期人事異動辞令交付式</li> <li>・4/11 あきたリフレッシュ学園開園式</li> </ul>
永井委員長	<p>次に、遠藤学校教育課長、お願いします。</p>
遠藤学校教育課長	<p>&lt;行事計画&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・4/8 市学力検査</li> <li>・4/19 全国学力学習状況調査</li> <li>・4/28 市センター所員総会（鷹巢中）</li> </ul>
永井委員長	<p>続いて、佐藤生涯学習課長、お願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>&lt;生涯学習係・中央公民館：行事報告&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・各高齢者大学閉校式（各公民館）</li> <li>・3/13 Gちゃんサミットパート4 東京大学が事業を受け、その事例を付託された関係で当市で開催となった。</li> <li>・3/25 ふれあいプラザ完成検査</li> </ul> <p>&lt;文化係：行事報告&gt;</p>

永井委員長	<p>・3/19 浜辺の歌音楽館少年少女合唱団スプリングコンサート第90回定期演奏会 ミュージカル為三さんの縁で、わらび座から二人をお招きする ＜生涯学習係：行事計画＞</p> <p>・4/30～5/1 ふれあいプラザ開館式典・イベント ＜文化係：行事計画＞</p> <p>・4/23 伊勢堂岱縄文館開館式典</p> <p>最後に福田スポーツ振興課長、お願いします。</p>
福田スポーツ振興課長	<p>＜行事計画＞</p> <p>・4/23 第54回河田杯マラソン 旧中央公民館を引き続きスタッフルーム等として使用する</p>
永井委員長	<p>各課長から報告を頂きました。何かご質問等ございませんか。</p> <p>ないようですので、次第4番の案件に入ります。</p> <p>議案第12号、北秋田市民ふれあいプラザ管理規則の制定について。説明をお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>＜「議案第12号、北秋田市民ふれあいプラザ管理規則の制定について」の説明＞</p> <p>・条例に定めるもののほか、管理及び運営に関し必要な事項の整備。</p>
永井委員長	<p>ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。</p>
佐藤委員	<p>設備を破損した場合はどうなりますか。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>通常は借用された方の責任となります。 条例等で使用者の責務について確認し、必要であれば規則改正等で提案させていただきたいと思います。</p>
永井委員長	<p>他にないようですので、議案第12号については承認とさせていただきます。</p> <p>続いて議案第13号、北秋田市伊勢堂岱縄文館管理規則の制定について。</p>

	説明をお願いします。
佐藤生涯学習課長	<p>&lt;「議案第 13 号、北秋田市伊勢堂岱縄文館管理規則の制定について」の説明&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・条例に定めるもののほか、管理及び運営に関し必要な事項の整備。</li> </ul>
永井委員長	ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。
三澤教育長	先ほどと同じ様に、設備を破損した場合の取り扱いについて確認した方がよいと思います。
佐藤生涯学習課長	<p>先ほどのふれあいプラザに損害を与えた場合の件ですが、条例第 19 条で損害賠償の義務を規定しておりました。</p> <p>縄文館につきましても、条例第 11 条で損害賠償の義務を規定しております。</p>
永井委員長	<p>議案第 13 号についてはよろしいですね。それでは議案第 13 号につきましては承認とさせていただきます。</p> <p>続きまして、議案第 14 号、北秋田市伊勢堂岱遺跡景観条例施行規則の制定について。説明をお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>&lt;「議案第 14 号：北秋田市伊勢堂岱遺跡景観条例施行規則の制定について」の説明&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・条例の実施に関し必要な事項の整備。</li> </ul>
永井委員長	ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。
佐藤委員	建物の色等で一番嫌なのは小屋のビニールシートで、たくさんの人の訪問が予想される中、地域の協力を願うことが必要と思われます。
三澤教育長	地域の人が建物に色を塗りたいと言った場合は、申請が必要になるのでしょうか。
佐藤生涯学習課長	申請が必要になります。どうしても納得いただけない場合は、審議会にお諮りすることになります。

永井委員長	<p>それでは、議案第 14 号につきましても承認とさせていただきます。</p> <p>次に、議案第 15 号、北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会規則の制定について。説明をお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>&lt;「議案第 15 号：北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会規則の制定について」の説明&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会の組織及び運営に関し必要な事項の整備。</li> </ul>
永井委員長	<p>ただいまの説明に対し、何か質問等ございませんか。</p> <p>それでは議案第 15 号につきましても承認とさせていただきます。</p> <p>続いて、議案第 16 号、北秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について。説明をお願いします。</p>
遠藤学校教育課長	<p>&lt;「議案第 16 号：秋田市立学校児童生徒遠距離通学費補助金交付要綱の一部を改正する訓令の制定について」の説明&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・鷹巣西小学校が鷹巣小学校に統合したことによるスクールバス路線の変更。</li> </ul>
永井委員長	<p>ただいまの説明に対し、何かご質問等ございませんか。</p> <p>特にないようですので、議案第 16 号については承認とさせていただきます。</p> <p>続いて議案第 17 号、北秋田市公民館非常勤館長の任命について。説明をお願いします。</p>
佐藤生涯学習課長	<p>&lt;「議案第 17 号、北秋田市公民館非常勤館長の任命について」の説明&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・任期満了に伴う新たな任命提案（任期平成 28 年 4 月 1 日～平成 30 年 3 月 31 日）。</li> </ul>
永井委員長	<p>ただいまの説明について、ご質問等ございませんか。</p> <p>特になければ、議案第 17 号につきましても承認とさせていただきます。</p> <p>以上で案件が終了しました。続いて、次第の 5 番、その他に入ります。</p> <p>(1) 次回の定例教育委員会の開催日について事務局よりお願いします。</p>
佐藤主査	<p>はい。次回の定例教育委員会の開催日についてお知らせします。</p> <p>今回は 4 月 28 日（木）の午後 1 時から、中央公民館にて開催を予定</p>

	<p>しております。</p>
永井委員長	<p>次に、(2) その他について、何かございませんか。</p>
佐藤主査	<p>入学式の出席についてよろしくお願いたします。</p>
長崎教育次長	<p>先の3月定例議会において、教育委員の選任に関する同意案件が提出され、佐藤正俊委員が同意されましたので、今後ともよろしくお願いたします。任期は5月14日からとなります。</p>
永井委員長	<p>それでは、以上をもちまして3月の定例教育委員会を閉会いたします。</p>

(午後2時10分 閉会)